



„Ich bin Gesellschaft nicht gewöhnt.“ brummte der Lange

schmutzigem Flußwasser. In einer anderen Dose mischte er einen Teil Wasser mit zwei Teilen von dem Inhalt der Flasche. Diese farblose Flüssigkeit war medizinischer Alkohol, im Tramplande unter dem Namen „Alki“ bekannt.

Langsame Schritte, die den Bahndamm herabkamen, scheuchten ihn auf, ehe er trinken konnte. Er stellte die Dose sorgsam zwischen seine Beine, bedeckte sie mit seinem Hut und wartete ängstlich, was Drohendes seiner harnte.

Aus der Dunkelheit tauchte ein Mann auf, der ebenso schmutzig und zerlumpt wie er selber war. Der Neue, der fünfzig oder auch sechzig Jahre zählen mochte, war lächerlich dick. Er schwoll überall.

„He, Großvater“, grüßte er, hielt dann inne und starrte das auffallende, gen Himmel gekehrte Nasenloch des andern an. „Sag’ mal, wie kannst du bei der Nase, die du hast, den Nachttau abhalten?“

Der Backenbart brummte etwas Unzusammenhängendes tief in der Kehle. Er spie ins Feuer, zum Zeichen, daß ihm die

Frage nicht gefiel. „Aber trinken kannst du hoffentlich noch“, besänftigte der Dicke ihn, indem er gleichzeitig einladend mit seiner einzigen Hand schnell die Knoten löste, die das Bündel zusammenhielten. Dann brachte er eine Halbliterflasche „Alki“ ans Tageslicht. Schritte, die aus der Dämmerung erklangen, beunruhigten ihn, und er versteckte die Flasche zwischen seinen Füßen.

Aber der jetzt kam, erwies sich nicht nur als einer ihres Schlages, sondern auch als Einarmiger. So abstoßend war sein Aussehen, daß ihre Grübe nur ein Grunzen wurden. Seine Anwesenheit brachte Kälte mit sich, und Backenbart und der Dicke drängten sich instinktiv zum Schutze gegen diese unvermutete Drohung, die in seiner Anwesenheit

lag, aneinander. Backenbart benutzte eine Gelegenheit, um für den Notfall in aller Stille einen mehrere Pfund wiegenden Stein dicht an seine Hand zu schieben. Der Dicke machte es ebenso.

Dann leckten sie sich beide in schuldbeußer Verlegenheit ihre Lippen, während die Augen des schrecklichen Mannes sich bald in den einen, bald in den andern bohrten und dann auf die Steine blickten, die sie in Bereitschaft hielten.

„Hu!“ spottete der Schreckliche, so drohend und entsetzlich, daß Backenbart und der Dicke unwillkürlich die Fäuste um ihre Höhlenbewohnerwaffen schlossen.

„Hu!“ wiederholte der andere und steckte seine einzige Klaue mit schneller Entschlossenheit in die Seitentasche seines Rockes. „Eine Höllenchance würdet ihr beiden Zwei-Groschen-Männchen gegen mich haben!“

Die Klaue kam zum Vorschein, eine sechspfündige eiserne Wurfscheibe in Bereitschaft haltend.

„Ich bin Gesellschaft nicht gewöhnt —